

# EL DESPERTAR

Lunes 20 de marzo, 2023

ROLDANILLO PUEBLO MÁGICO

## TURISMO Y CULTURA

Pueblo mágico nace en México , con el objetivo de difundir el turismo en los pueblos y darles protagonismo . Cabe resaltar que el mayor indicador de turismo se lo llevan las grandes ciudades

Por: Dayana Andrea Tagara, Diana Marcela Londoño, Natalia Giraldo Gordillo

La ex Gobernadora del Valle del Cauca , Dilian Francisca Toro y sus agentes administrativos viajan a México para nutrirse de la idea tan innovadora.

Así pues , se realizó un concurso en el año 2019, en este se postula la alcaldía de cada municipio, donde se escoge el ganador según sus vías de acceso , condiciones básicas, restaurantes, entre otros requisitos.

Del cual Roldanillo Valle fue ganador llevándose el primer puesto en el concurso y como siendo el primer Pueblo

Mágico de Colombia, (cabe recalcar que el concurso sólo es para pueblos vallecaucanos de menos de 100.000 habitantes ). Uno de los requisitos más importantes para participar en el concurso es que el municipio cuente con una atracción turística consolidada , y Roldanillo contaba con este.

<sup>1</sup> Entrevista con Juan José Madrid, Ex Secretario General del Museo Rayo.

\*Parapentismo, es un deporte de alto riesgo para las personas que lo practican es por eso que deben seguir algunos protocolos de seguridad.



*Las fachadas de los negocios fueron intervenidas por completo*

Al llegar la hora de ambientar el pueblo , no se llegaba a un acuerdo entre el Museo por parte cultural y artística o el parapentismo por el lado del deporte. Se terminó por optar por el Museo , ya que este brinda para todos unos espacios de cultura y arte , en el cual hay diversas actividades para el pueblo y sus niños , Museo vial y Museo al aire libre, donde se realizan obras de teatro , conciertos a cielo abierto entre otras . En su contra está el \*parapentismo el cual , si tiene puntos desfavorables, por ser un deporte de alto riesgo, y el municipio no cuenta con los recursos suficientes en el hospital y menos con un equipo de rescate adecuado. <sup>1</sup>



Angélica Trejos

Roldanillo es un pueblo del Valle del Cauca que brilla por su arte.

“El \* Museo Rayo se opuso completamente a esa propuesta porque no iba con el estilo que querían de la calle, había una pérgola proyectada con letras que cuando el sol diera se vieran reflejadas en el suelo y tampoco la dejaron realizar, finalmente en las reuniones que tuvieron en el Museo Rayo, cambiaron toda la propuesta y accedieron a que se pintaran poemas que ellos mismos escogieron con su tipografía, cero impacto” /entrevista a Lizeth Gómez Rodas.<sup>2</sup>



Especial para El País

Carlos Villafañe, Eustaquio Palacios y Ómar Rayo en un mural en el centro de Roldanillo Valle.

<sup>2</sup> Lizeth Gómez Rodas, estudiante del INTEP y propietaria de Chaplin Toppings.

\*Museo rayo, un Museo del arte en el cual se encuentran obras del maestro Omar Rayo así también se encuentra la sala del Intaglio.

Los vientos en Roldanillo Valle y su clima cálido hacen que sea el sitio predestinado para los amantes del parapentismo.

El parapentismo es el punto crucial para la economía del pueblo, ya que este respalda en las épocas de mayor turismo a la ocupación hotelera y los restaurantes.



**Casa particular en Roldan...** ★ 4.67 (3)  
Acogedor apartamento para ...  
2 camas  
17 – 22 de mar  
**\$99,593 COP noche**